



FOTO EMILIO FRAILE

### Reunión del consorcio de la UNED

El centro asociado de la Universidad a Distancia en la capital podría capear el temporal con la aportación que mantiene la Diputación, junto con las matrículas de los alumnos y la financiación que inyecta la propia central de la UNED.



FOTO EMILIO FRAILE

### El Centro de Idiomas, el menos afectado

El caso del Centro de Idiomas es el que menos problemas tiene debido a la falta de la ayuda por parte del Ayuntamiento, ya que entre las dos instituciones aportan tan solo el 15% de presupuesto. El resto se obtiene a través de la matriculación de los alumnos.



FOTO EMILIO FRAILE

### Relaciones Laborales, momento crucial

Para la Escuela de Relaciones Laborales se trata de un momento crucial, ya que solo se financia a través del consorcio, y el Ayuntamiento quiere quitar su parte. La Diputación ha aumentado su partida para el centro de 105.000 a 125.000 euros.

# El Ayuntamiento, excluido del consorcio del Colegio Universitario si no aporta dinero

La Diputación aumenta la partida destinada a Relaciones Laborales en 20.000 euros para garantizar la adaptación de la titulación a Bolonia

**Judit Calvo**  
El Ayuntamiento de Zamora quedará excluido de los consorcios de la UNED, la Escuela de Relaciones Laborales y el Centro de Idiomas a partir de 2013 si no aporta cantidad económica alguna a las instituciones. Es lo que viene a decir la cláusula que se pretende introducir en los respectivos estatutos que serán revisados para adaptarlos a la situación económica municipal, según se decidió ayer en las respectivas reuniones de los órganos consorciados.

A pesar de que existe un acuerdo de pleno de todos los grupos políticos del Ayuntamiento para realizar una aportación económica este año, dicho acuerdo podría ser considerado ilegal, ya que la cantidad pactada es inferior a la que obligan los

estatutos actuales. El problema llegará a partir del próximo año 2013, ya que el Plan de Ajuste del Ayuntamiento, aprobado ya por el Ministerio de Hacienda, no contempla cantidad alguna para ninguna de las instituciones con sede en el Colegio Universitario. De ahí que se vayan a modificar los estatutos para rebajar la cantidad del Ayuntamiento, estableciendo una cláusula por la que el municipio quedaría fuera si no se aporta ningún dinero. En el caso de la Universidad a Distancia, la institución municipal se convertiría en colaborador puntual, y quedaría fuera del convenio por incumplir lo pactado con anterioridad en materia económica.

Tanto la Universidad a Distancia como el Centro de Idiomas serían los menos afectados por la de-

saparición de esa financiación en concreto. En la UNED, el presupuesto se cubre con la Diputación, que ha garantizado la continuidad de sus aportaciones, que suponen dos tercios de la consignación pública, mientras el resto se cubriría con las matrículas y las aportaciones directas de la central de la Universidad.

### Matrícula garantizada

En el Centro de Idiomas tampoco es significativa la parte que corresponde al Ayuntamiento, ya que el 85% del presupuesto se financia a través de la matriculación de alumnos. La Escuela de Relaciones Laborales es la que presenta mayores dificultades para proseguir su actividad. La Diputación Provincial ha garantizado que se abrirá la ma-

trícula para el próximo curso, pero la reducción de las aportaciones del Ayuntamiento ha generado un desfase de 40.000 euros en el presupuesto, ya que la Escuela se nutre exclusivamente de la financiación de las administraciones local y provincial. Ni siquiera la aportación, a mayores, de otros 20.000 euros de la Diputación, garantiza la existencia de la escuela más allá de 2013, cuando desaparecerá la aportación municipal que ha pasado de 63.000 a 23.000 euros.

La Diputación ha pasado de aportar 105.000 euros a financiar la Escuela de Relaciones Laborales con 125.000 euros, debido a que se encuentra en plena adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior, que se traduce en el Plan Bolonia, y por el que la Escuela tiene

que contar con más profesores ya que es necesario aumentar las materias para desarrollar con garantías los cuatro cursos de la titulación.

Desde la Diputación descartan tomar medidas legales contra el Ayuntamiento por incumplir el convenio pactado, ya que según el portavoz de la institución, «sería entrar en un litigio que no llevaría a nada, solo a gastar tiempo y dinero», se pronuncia Aurelio Tomás.

### Mantener los centros

El objetivo de las tres reuniones, «clarificar la situación real a efectos económicos y estatutarios con el objetivo de dar viabilidad y que se mantengan estos centros», ha servido en un principio para sentar las bases del camino a seguir, que pasa porque el Ayuntamiento cumpla su parte para poder seguir adelante con el consorcio. Por su parte, la Diputación ha aumentado la cantidad que aporta a al convenio de Relaciones Laborales, pero se ve incapaz de asumir los 40.000 euros que el Ayuntamiento ha dejado pendientes.

En el caso concreto de la Escuela Universitaria, la forma de financiación supone un tercio que aporta el Ayuntamiento y dos tercios que los cubre la Diputación Provincial.

## El equipo de Gobierno municipal tiene un mes de plazo para buscar la financiación

En la reunión de los consorcios de la UNED, el Centro de Idiomas y la Escuela de Relaciones Laborales celebradas ayer se ha fijado un mes de plazo para que el Ayuntamiento de la capital busque la financiación necesaria para aportar el dinero necesario para cumplir lo establecido en los estatutos de los convenios. Por eso, durante las próximas semanas deberá buscar la manera de contar con ese presupuesto, ya que de lo contrario estaría incurriendo en una ilegalidad. Además, el Ayuntamiento también tiene pendiente de pago las aportaciones del pasado ejercicio 2011, aunque según han asegurado los responsables municipales las cantidades se ingresarán a los beneficiarios la próxima semana.

En la actualidad el centro asociado de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) en Zamora imparte enseñanza oficial en 20 titulaciones universitarias para un total de 1800 alum-

nos, distribuidas en varias ramas de conocimiento. Por su parte, el Centro de Idiomas imparte clases de inglés, francés y portugués a un total de 1.550 estudiantes distribuidos entre un alumnado de 1.100 niños y 450 adultos. Por último, en el caso de la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales, la que más ve afectada su viabilidad debido a la rebaja de la aportación del Ayuntamiento, lleva funcionando más de 50 años en Zamora. Su adaptación de Diplomatura a Grado ha tenido una gran acogida durante los últimos dos años que le ha permitido recuperar alumnado hasta lograr 114 alumnos en el Curso 2011-2012. En total son 3.460 alumnos los que se ven inmersos en este proceso en las tres instituciones educativas con sede en el Colegio Universitario de la capital, y que han contado durante los últimos años con aportación de las instituciones públicas para llevar a cabo su labor docente.

### La institución provincial dirigiría en solitario el convenio de los tres centros educativos

En el caso de la Universidad a Distancia, la institución municipal se convertiría en colaborador puntual, y quedaría fuera del convenio por incumplir lo pactado con anterioridad en materia económica.

**MES DE LA SALUD**



**Jueves, 10 de mayo**

**CÓMO CUIDAR EL CEREBRO PARA MANTENERLO SANO**

**Dr. D. Manuel Franco Martín**  
Jefe de Servicio de Psiquiatría  
Complejo Hospitalario «Virgen de la Concha».  
Zamora

**Sede: PARANINFO DEL COLEGIO UNIVERSITARIO**  
**Hora: 20.00 horas**

Entrada libre hasta completar el aforo